
 

 
 

SÍNTESISDEMEDIOSELECTRÓNICOS  
 

MATUTINA RADIO 
Martes 04 de diciembre de 2007 

EL. Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)  NT. Noticieros Televisa (XEQTV Galavisión) 

PIQ. Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo 
ACIR) TVA. Hechos am, Canal 7 (TV Azteca) 

PC. Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio) NC. Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta 
Radiofónica) 

AI. Al Instante  (Radio Capital 1450 am) 
 V10. Visión 10 (Cable Com) 

 
POLÍTICA 
Entrevista. Efraín Mendoza Zaragoza, consejero electoral del  IEQ comenta que el jueves pasado, 
el consejo general aprobó la convocatoria a la reforma electoral. Se trata de que lo que le aqueja a 
la ciudadanía garantice el derecho de los ciudadanos. Se han abierto a las propuestas para que la 
población presente en un formato muy sencillo, el problema que se  pretende atacar. No se trata de 
hacer una ponencia, ni locuciones, no porque no sea útil, sino la intención es que sea muy sencillo. 
Este tipo de reformas se encamina a que la gente crea que el sistema electoral es seguro y para 
ello, se debe hacer que la gente participe directamente. El ciudadano decide qué tanto se debe 
aportar ante este proceso electoral. Hay muchos ciudadanos que se involucran en este consenso 
electoral y esto hace que la misma gente proponga que hay que hacer dentro del Instituto electoral. 
Hay que ponerse a tono con la reforma a la constitución, trasladarla a lo local y que vaya con una 
visión del futuro. En el municipio de  Querétaro en la sede del instituto electoral de  Querétaro y en 
los 17 municipios restantes, en las casas de la cultura, se estarán recibiendo estas propuestas. 
Después los consejeros electorales, los 5 partidos políticos con registro en este momento y los 
representantes de los tres poderes del Estado, estudiarán las propuestas obtenidas, para que 
formen parte de lo que será la próxima ley electoral del Estado de  Querétaro. Se calcula que para 
él mes de mayo se entregue a la legislatura del estado, la iniciativa de ley que se genere, producto 
de este trabajo y que el congreso tenga hasta septiembre que es el plazo constitucional para que 
las reformas puedan ser aplicables para el proceso electoral del 2009, para la renovación de todos 
los cargos de elección popular, gobernador, diputados y ayuntamiento. Es un llamado a la 
participación ciudadana para lograr los cambios democráticos que requiere nuestro Estado. Con 
ello se tiene la oportunidad de que como ciudadano podemos poner un granito de arena y hacer 
algo para que el proceso democrático de los próximos años sea más democrático, serio, confiable, 
seguro y transparente. (EL) 
 
Francisco Domínguez Servien, presidente de la unión ganadera regional de  Querétaro, dijo que 
respeta las leyes electorales pero que estas no pueden coartar los derechos de que los 
funcionarios tengan reuniones libremente. (EL) 
 



Cabeza. Se busca evitar el chapulineo con la reforma electoral, aseguró el Senador Eduardo Nava 
Bolaños. (NC) 
 
Por falta de atención del gobierno del estado, se perdió la posibilidad de una guardería que daría 
servicio a 300 madres trabajadoras en el municipio de Pedro Escobedo, aseguró la representación 
del PT en la entidad. (NC) 
 
 
LEGISLATURA 
Hay que darle resultados a la ciudadanía, antes que pensar en algún cargo de elección popular, 
subrayó el Presidente de la Legislatura local, Roberto Carlos Cabrera, ante las reuniones 
sostenidas en apoyo a diferentes funcionarios en su camino a las elecciones del 2009. (NC) 
 
Aunque los funcionarios deben estar concentrados en sus diferentes cargos públicos, son legitimas 
las aspiraciones para llegar a ser candidatos, sin embargo se deben esperar los tiempos, aseguró 
el diputado Roberto Carlos Cabrera Valencia, presidente de la comisión de gobernación y 
asuntos electorales de la legislatura. (EL) 
 
Con el fin de emprender cambios normativos que fomenten la competitividad, el miércoles 5 de 
diciembre, la Legislatura estatal y el Ayuntamiento de San Juan del Río, organizan el primer foro de 
competitividad intersectorial, anunció el diputado Roberto Carlos Cabrera. (NC) 
 

ECONOMÍA Y NEGOCIOS 
En el primer año de gobierno federal, se han superado las expectativas económicas, con las 
generación de más de 900 mil empleos formales, además de que se ha registrado una inversión 
extranjera por 18 mil 400 mdd, señaló el Secretario de Economía, Eduardo Sojo, durante la 
inauguración de la convención nacional de delegados de la PROFECO, que se desarrolla en San 
Juan del Río. (NC) 
 
Se manifiesta Eduardo Sojo en favor de una mayor apertura a la inversión privada en PEMEX; 
comentó que se requieren cambios legales para una alianza estratégica entre la empresa petrolera 
y la inversión privada. (NC) 
 
Se superó la cantidad de empleos formales generados en este año, ya que de los 600 mil que 
estaban calculados, al 15 de noviembre van más de 900 mil, aseguró Eduardo Sojo, Secretario de 
Economía. (EL) 
 

SOCIEDAD 
En lo que resta de este año, no habrá aumento a las tarifas de autobuses, aseguró el Secretario de 
gobierno Alfredo Botello, quien puntualizó que solamente se esperan ajustes en tarifas de taxis 
en las Terminales de autobuses de Querétaro y San Juan del Río. (NC) 
 
Serán sancionadas las empresas que continúen realizando promociones telefónicas, con multas 
desde 400 mil hasta un millón de pesos, a quienes ya estén inscritos en el Registro Federal del 
Consumidor, indicó el Procurador Federal del Consumidor, Antonio Morales de la Peña. El 
teléfono para dar de alta los números en los que no quiere recibir las llamadas es el 01800 962 
8000 (NC)  
 
Las empresas que no respeten los números telefónicos que no quieran recibir publicidad, serán 
acreedoras a sanciones de 400 mil a un millón de pesos, aseveró Antonio Morales de la Peña, 
procurador federal del consumidor. (EL) 
 
Cabeza. En lo que va del año se han presentado más de  100 mil denuncias en la PROFECO, 
aseguró Antonio Morales de la Peña, procurador federal del consumidor. (EL) 



 
Antonio Morales de la Peña, Procurador federal del consumidor, informó que en Tabasco hay un 
programa para tener presencia y frenar cualquier tipo de abuso que se ha presentado en los casos 
de donde se vendían los garrafones de agua hasta en 80 pesos. (EL) 
 
Cabeza. Ante el asesinato de Sergio Gómez, vocalista y director de K-Paz de la sierra, el comité 
organizador de la Feria Internacional de Querétaro, anunció la cancelación del concierto de este 9 
de diciembre en el teatro del Pueblo. (NC) 
 
Gerardo Quirarte, director de gestión de emergencias del Estado de Querétaro, dijo que aún hay 
detalles por corregir, en cuanto a la seguridad de la Feria Internacional de Querétaro 2007, por lo 
que dio algunas recomendaciones. (EL) 
 
El delegado del Instituto Nacional de Migración, Miguel Parrodi, aseguró que estará al pendiente 
de que los extranjeros que participan en los diferentes espectáculos de la Feria Internacional de 
Querétaro, se encuentren en nuestro país de manera legal. (NC) 
 
Entrevista. Alfredo Blandina Fernández de Lara, Presidente de la unión de minusválidos y de la 
escuela de ciegos, comenta que ha cambiado mucho el término, desde minusválidos hasta 
personas con alguna discapacidad, pero él sabe que está ciego y que como muchas otras 
personas, requiere educación especial. Dice que la Presidencia municipal los ha apoyado mucho 
con señalización que en ningún municipio se ha hecho, al instalar nomenclatura en lenguaje braile. 
Señaló que ayer fue el día internacional de personas con discapacidad. Hace 25 años fundaron la 
escuela para ciegos y débiles visuales y ahora tienen 125 alumnos. Están en 15 de mayo 109-A y 
todos los servicios que dan son gratuitos; se sostienen con donativos y rifas. Tienen desde primaria 
hasta prepa e incluso computación, con un programa para ciegos. Pide a la gente que vea un ciego 
en la calle, que lo apoyen. Un ciego debe esforzarse el doble o el triple que cualquier otra persona; 
encontrar trabajo es difícil, pues todo está hecho para los que ven. Reconoce que hay mucha 
gente que no termina de asumir su discapacidad y es importante que lo asimilen. Anuncia que 
acaban de abrir una sala de masajes en la escuela de ciegos. (NC) 
 
Vistazo Ciudadano desde avenida Constituyentes y Tecnológico, donde hubo un accidente de 
vehículos; un Volkswagen con placas de  Querétaro,  un Mazda color blanco con placas de  
Querétaro, un Neón color gis con placas del Distrito Federal. La cruz roja a se llevó a los 3 jóvenes 
que estuvieron involucrados en este accidente. Aparentemente iba a trabajar y uno de ellos se 
impacto contra los otros vehículos porque iba a exceso de velocidad. Finalmente los 3 carros 
fueron retirados de la avenida y afortunadamente no hay muertos, solamente heridos. Están en 
espera de que lleguen los peritos y valuadores para hacer los ajustes correspondientes. (EL)  
 
Tres mujeres perdieron anoche la vida en un accidente en la carretera a San Luis Potosí, al chocar 
de frente una camioneta pick up y un sedán, que invadió el carril contrario. (NC) 
 

MUNICIPIOS 
En el foro de consulta ciudadana para la modificación de planes parciales de desarrollo urbano se 
propusieron puntos estratégicos que, aseguró Ricardo Alegre Bojórquez, secretario de desarrollo 
sustentable en el municipio de  Querétaro, son de suma importancia para encaminar un 
crecimiento urbano, ordenado y responsable. (EL) 
 
La ciudadanía pide que la mancha urbana ya no crezca y que si crece sea hacia arriba, así lo dijo 
Ricardo Alegre Bojórquez, secretario de desarrollo sustentable en el municipio, de  Querétaro,  
por lo que aseguró, promoverá la creación de desarrollos habitacionales en forma vertical. (EL) 
 
Querétaro no debe crecer a capricho, ni intereses de particulares y deben ser los propios 
ciudadanos quienes opinen de su desarrollo urbano, dijo la diputada Adriana Fuentes Cortés, 
presidenta de la comisión legislativa de desarrollo urbano. (EL) 



 
Cabeza. No hay acuerdos todavía entre la Presidencia municipal de Querétaro y los ejidatarios de 
Santa María Magdalena, que exigen el pago de 190 mdp, por el predio que ocupa actualmente el 
panteón de San Pedro mártir. (NC) 
 
El Alcalde de El Marqués, Enrique Vega Carriles dialoga con Gobierno del Estado, para iniciar la 
primera parte de un anillo vial que libraría del tráfico pesado a la zona urbana del municipio. (NC) 
 
Roberto Carlos Cabrera, presidente de la comisión de gobernación y asuntos electorales de la 
legislatura, dice que los proyectos que hay en San Juan del Río, en cuanto a la modernización y 
oportunidades de la industria, en los parques industriales, son una muestra del trabajo que se está 
haciendo en la actual administración municipal. (EL) 
 
Solicita el gobierno de Tolimán el apoyo de Gobierno del Estado para el pago de aguinaldo a sus 
450 trabajadores, el cual asciende a un millón 600 pesos, indicó el Alcalde Alejandro Nieves (sic). 
(NC) 
 

ECOLOGÍA Y SALUD 
La delegación Querétaro del ISSSTE, con el mejor abasto de medicamentos a nivel nacional, con 
un 98%, indicó su titular, Violeta Velásquez Morales. (NC) 
 
Deficiente propaganda de gobierno del estado en su lucha contra el SIDA, por no usar la palabra 
condón, denunció la diputada del PRD, Carmen Consolación González Loyola. (NC) 
 
En  Querétaro predomina el conservadurismo en comunicación social de la secretaria de salud, en 
cuanto a las campañas de prevención del SIDA, dijo la diputada perredista, Carmen Consolación 
González Loyola. (EL) 
 
Sección. Emilia Pizarro comenta que el municipio de Querétaro está en venta y al parecer no 
importan los efectos de la contaminación, que se pierdan los terrenos de conservación. Que bueno 
que se c onstruyan muchas casas, pues así bajarán de precio; que se necesite más agua, para 
que escasee y así aprendamos a cuidarla. Comenta después de ir al foro que se realizó ayer en el 
centro de Querétaro, percibió que los queretanos sí estamos entendiendo la necesidad de cuidar el 
ambiente y que la autoridad y los inversionistas asumen su papel. Señala que es bueno crecer en 
forma vertical, pero no se está exigiendo el número adecuado de cajones de estacionamiento. Pero 
antes que nada, lo importante es tener un buen transporte público. Podemos copiar lo que ya 
hemos visto que funciona en ciudades como León. Se muestra satisfecha de que el Municipio se 
ha comprometido a defender las zonas de preservación ecológica a toda costa. (NC) 
 
200 kilos de pilas ya ha recolectado el regidor Israel Chávez Pozas, a pesar de que no existe una 
campaña para esto, por lo que dijo, es indispensable que el municipio de Querétaro comience a 
contemplar la posibilidad de recolectarlas. (NC) 
 
Poco más de 60% de los residuos industriales no tóxicos en el estado son manejados 
adecuadamente, apuntó el Subsecretario de desarrollo sustentable, Gerardo Serrato Ángeles. 
(NC) 
 

AGRICULTURA 
Hasta el momento, mil 500 hectáreas de cultivo han sido reportadas a la Secretaría de Desarrollo 
Agropecuario como afectadas a consecuencia de las heladas, indicó su titular Gilberto Ortega, 
quien garantizó apoyos a los productores perjudicados. (NC) 
 
Este fue el año con la mayor crisis para los porcicultores en  Querétaro y de un estancamiento para 
los demás sectores ya que tampoco hubo crecimiento, indicó Francisco Domínguez Servien, 
presidente de la unión ganadera regional de  Querétaro. (EL) 



 

LABORAL 
Un 12% de incremento directo al salario será la propuesta que haga el STEUAQ a la Universidad 
Autónoma de Querétaro, indicó la Secretaria general, Martha Lucila Padilla Ramírez. (NC) 
 

JUSTICIA Y SEGURIDAD 
Los municipios de Querétaro y San Juan del Río podrían recibir más recursos del fondo de 
seguridad para el próximo año, indicó el Secretario de gobierno Alfredo Botello, quien apuntó que 
para San Juan serían 10  millones adicionales y en Querétaro 50 mdp. (NC) 
 


